

しらべが丘の風

学校だより 5月号 令和5年5月1日
大津市立雄琴小学校 児童数277名
心豊かでたくましい子どもの育成

雄琴っ子の合い言葉 「あなたも わたしも 大切に」 ONE TEAM OGOTO

「ありがとう」の気持ち



新年度が始まって約1か月が経ち、暦は5月に入りました。5月は「皐月（さつき）」とも言い、「早苗（さなえ）」を植える月という意味で「さつき」と呼ばれたとも言われています。一年中で一番過ごしやすい季節で、鯉のぼりが元気よく泳ぎ、新緑の山々を見渡すことができます。過ごしやすい時期にあるゴールデンウィークを楽しく過ごしてほしいと思います。

5月2日は立春から数えて88日目になります。「夏も近づく八十八夜 野にも山にも若葉が茂る あれに見えるは茶摘みじゃないか あけねだすきに菅（すげ）の笠♪」の歌で有名な「茶摘」の季節で、この頃採れるお茶の葉を新茶と言い、香りがよく、一番美味しく味わえると、昔から日本ではよく飲まれます。

また、八と十と八を合わせた「米」は、「八十八の手間ひまをかけて育てる」という意味からつくられたと言われてしています。農家の方は、自然の恵みに感謝しながら一生懸命に作物を育てています。その作物の恵みをいただく私達は、「ありがとう」「いただきます」の感謝の気持ちを忘れないようにしたいですね。

そして、4月29日から5月5日は祝祭日が連続する「ゴールデンウィーク」で、5日は、子ども達の人格を尊重し、成長を祝う「こどもの日」です。この期間は休日が連続する「黄金の輝きをもつ休日週間」です。休息と寛ぎを与えてくれる期間とも言えます。この期間に、おうちの方や友達と楽しく過ごした子ども達は、愛情や友情を感じ、嬉しい気持ちと感謝の気持ちでいっぱいになることでしょう。

「ゴールデンウィーク」明けの8日の日に、子ども達に会えることを先生達は楽しみにしています。祝祭日に込められた意味を考え、お米やお茶を育てている苦勞に想いを巡らせながら、休日の時間を大切に過ごしてください。学校でも子ども達に関わるすべての人に「ありがとう」の感謝の気持ちを表せる子ども達に育てたいと考えています。



1年生初めての給食の様子です。配膳もしっかり自分たちでできていました。



4年生の外国語でALTのシャーン先生ととても楽しく授業をしていました

「雄琴小日記」

子ども達の様子を、ほぼ毎日、本校ホームページで公開しています。

<http://www.otsu.ed.jp/ogoto/>

で、ご確認ください。



5年1組学級目標



行事予定

日	曜	行事予定	日	曜	行事予定
1	月	全校5時間授業、5年内科健診	18	木	3年校外学習(北雄琴) 1, 2, 4年内科検診
2	火	避難訓練予備日			陸上練習会(全校5時間授業)
8	月	委員会	19	金	よろしく集会 1、2、5年耳鼻科検診
9	火	1年校外学習(ゆめ公園、東公園)			陸上練習会(全校5時間授業)
10	水	眼科検診(全学年) 13:30~	22	月	クラブ
11	木	検尿、6年プール掃除、代表委員会	23	火	6年陸上記録会(選手のみ)
		3年校外学習(千野・荘園)	24	水	3年校外学習(湖畔平)
12	金	プール掃除予備日	25	木	6年陸上記録会予備日
		検尿	26	金	職員研修のため5年以外12:55頃下校
15	月	クラブ			5年14:20頃下校、上靴持ち帰り
		6年3年内科健診	29	月	全校5時間授業、体カテスト前日準備
16	火	陸上練習会(全校5時間授業)			2年校外学習(ゆめ公園、東公園)
17	水	PTA総会 12:50(受付12:40)	30	火	体カテスト
		学習公開5校時 13:25~14:10	31	水	体カテスト予備日
		引き渡し訓練 14:20~			

しらべが丘発表会(音楽発表会) 6月9日(金) 午前の部 全校発表、午後の部 保護者向け発表

☆26日(金)の職員研修について

本校では、「学級のユニバーサルデザイン化を目指して」~学習意欲を高める授業・教室・集団づくりを通して~を研究主題に、職員研修を実施しています。職員研修日には授業公開学年は5校時まで、他の学年は給食後下校となります。

みんな、笑顔(えがお)

~いじめをなくそう~

いじめかな、と思ったら
4つのゆうき(勇気)をだして

①先生やとたちに
はなすゆうき(話す勇気)

②「それはいじめだよ」と
とめるゆうき(止める勇気)

雄琴小(おごとしよう)
いじめをなくす 3つの約束(やくそく)

③とまたち、なかまの心や体を
きずつけることを
やめるゆうき(勇気)

④あやまる・ゆるすゆうき
(勇気)

①たいたり、
けつたりしない。

②あおり、からかい、
ちょっかいをしない。

③人のものを、
かっけてにさわらない。

みんな、笑顔(えがお)

いじめをなくす道徳の授業

中学校に向けて

中学校の先生よりアドバイス

日吉中の先生から6年生に1年後の中学校生活に向け、今から何をするかや中学校がどんな所かを聞き、たくさん質問もしました。

雄琴小学校では、4月すべてのクラスの道徳の授業でいじめについての授業を行いました。子ども達は「4つのゆうき(勇気)」「いじめをなくす3つの約束」について、確認しています。(写真は3年生の様子です。)

○給食配膳時のマスク○・給食配膳時は、給食当番であるかどうかにかかわらず、従来通り衛生的観点からマスクを着用することとなっています。普段、マスクを付けずに過ごされている場合は、給食用マスクの用意をお願いします。